



Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología médica I

Grado:

1°A

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de noviembre del 2020

Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural

Se manifiestan críticas en cuanto a la biomedicina como el modelo médico y medicina alopática, ya que los comentarios acerca de ello se manifiestan de forma negativa en el impacto a diversos aspectos de la salud. Todas estas críticas se dieron por una amplia sectoría social.

Lo negativo abarca la concepción ideológico / técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas, mientras que otros hacen hincapié en la exclusión de otras ideologías / prácticas curativas, lo asistencial o el ámbito social, sin embargo, a pesar de recibir cientos de críticas, también brindan sus propuestas para realizar en el campo biomédico, así como complementar los enfoques, mientras que otras brindan un cambio radical, es decir, el reemplazo de la medicina étnica por la biomedicina.

Así pues, el modelo médico hegemónico no implican el desarrollo de las propuestas homogéneas donde no solo se basa en complementar, sino en ver sus diferencias.

La biomedicina se fijó en los aspectos más importantes para ella, mientras unos la rechazaban y la tomaban como incorrecta, otros veían las o los beneficios para con la salud, a pesar de los factores de aspecto negativos. Ambos individuos hacían énfasis en el descenso de la muerte y así el incremento de la esperanza de vida, las atenciones al dolor y sufrimiento que otorgaba la medicina alopática. Así también, mencionaban que debían ser cambiantes tanto con la biomedicina como el trato y relación médico-paciente.

En ese aspecto, se ha visto que la biomedicina es mucho mejor y eficaz en el enfoque de salud que el que se tiene en otros tipos de sistemas médicos.

De acuerdo a sus recursos han tenido curas para las enfermedades o dolencias. Dentro de ello, se comenta las principales de las características estructurales de este sistema médico actual: biologismo; una concepción evolucionista, dualista (mente/cuerpo), positivista del individuo y de la enfermedad; se centra en la enfermedad; historicidad; a-sociabilidad; individualismo; lo clínico/asistencial; curativo; concepción de la enfermedad; práctica curativa basada en la eliminación del síntoma; el paciente tomado como ignorante; paciente como responsable de su propia enfermedad; la participación, entre otras.

En otra cuestión, se ha ido perdiendo esa parte de llevar una buena comunicación médico-paciente, el modelo médico Hegemónico se caracteriza por cumplir una serie de funciones, de las cuales se tiene: curativos, preventivos, de mantenimiento; lo segundo es: control, nomatización, medicalización y legitimación; por último: economía y ocupaciones. Esto, ayuda a la orientación de las intervenciones para poder solucionarlo, dependiendo de como sea la interpretación.

Por lo tanto, todo ello requiere un cambio constante de recursos y otros, sin embargo algunos autores comentan que aquellas actividades a la salud y haciendo algo de énfasis en lo tradicional, los cambios o bien no se dan, o son muy lentos, actuando de forma negativa, en este caso a la biomedicina como el sistema médico.

Los sistemas médicos, se comenta, por otra parte que sea cual sea están en transformación o en modificación, aunque claro cada sistema a su ritmo y tiempo. Se busca también, que todos tengan un enfoque sociocultural para mejorar el sector salud.

En este aspecto, se quieren abarcar dos aspectos de gran importancia para la salud: científica y cultura que deberían ir de la mano para llevar un enfoque más completo.

Otro punto importante es la relación entre la salud-enfermedad y atención, por ejemplo, en cuanto a los aspectos negativos en salud como: enfermedad, alguna dolencia y en casos más graves, la muerte; se tiene y debe de ser una visión holística, en el sentido que todos podamos comprender que cada lugar, región, pueblo realiza sus acciones, intervenciones basados en su cultura y su cosmovisión.

Mientras tanto, en el aspecto epidemiológico, con el descubrimiento de nuevos padecimientos, se dan cuenta de que no todos son curables, sin embargo si son tratables.

En cuanto a los aspectos negativos, se han estudiado los aspectos negativos como lo es la iatrogenia. En otro aspecto, como propuestas se han dado muchos, uno o otro de ellos es el fomento del autocuidado o el tratado para con los pacientes, sus intervenciones o técnicas tratables, dentro de ello, la implementación de la herbolaría como técnica de la medicina alternativa, sin embargo producen una demanda.

Así, la medicina se desarrolla con factores económicos y políticos, aunque actualmente esto ha disminuido con el tiempo, se hace un mejor énfasis en el autocuidado, en mejoras de la calidad de vida, estilos o hábitos saludables, para el control de todos estos padecimientos que afectan a la salud.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Menéndez, E. L. (1998). Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural. *Natura Medicatrix: Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas*, (51), 17-22.